

AU BULLETIN SPÉCIAL INSIGNES CHASSEURS À PIED

La 5e compagnie du 16e Bataillon de chasseurs

C'est en 2009, lors du début de son transfert de Saarlouis à Bitche que le 16e Bataillon de chasseurs (BC) s'est enrichi d'une unité d'intervention de réserve (UIR). La 5e compagnie du 16e BC a donc été recréée par changement de nom de la 5e batterie du 57e Régiment d'artillerie (RA) dissous. Si la majorité des artilleurs sol-air d'active ont rejoint le 54e RA de Hyères, les réservistes sont bien évidemment restés sur place et leur unité a été intégrée au 16e BC. Le bataillon ne possédait pas d'UIR puisque localisé en Allemagne.

L'insigne de la 5e compagnie a été adopté alors que cette unité était commandée par le chef d'escadrons Serge Carl. Il est fabriqué par la société Arthus Bertrand.

Sur un écu tranché bleu-jonquille, couleurs des chasseurs, se retrouvent différents symboles entourant le numéro de l'unité. Le cor, commun à tous les insignes des chasseurs à de rares exceptions près, rappelle le rattachement de cette UIR à l'arme bleue ; il est timbré du numéro 16. Le lion est l'animal totem de la compagnie. En effet, chaque unité élémentaire du bataillon en possède un. La croix occitane est un souvenir de l'insigne du 57e RA. Elle rappelle que le personnel de plus de deux ans de service a servi dans ce régiment. Rappelons également qu'avant la création de la 5e Batterie du 57e RA, l'unité de réserve stationnée à Bitche était le 29e BC, qui appartenait à la division de franchissement du Rhin. Ainsi, une partie du personnel de la 5 a été baptisé chasseur bien avant l'arrivée du 16 à Bitche. La devise "Perit sed in armis" signifie « Il ne meurt que les armes à la main ».

Le nouveau commandant d'unité, le chef de bataillon Christophe Marcille, a décidé de conserver cet insigne.

Capitaine Ronan LEVESQUE

